



GESELLSCHAFT DER FREUNDE  
DES STADTWALDES LÜBECK

Gemeinnütziger Eingetragener Verein

Der Vorstand

Gesellschaft der Freunde des Stadtwaldes Lübeck \* Kronsfordter Hauptstraße 80 \* 23560 Lübeck

Kontakt:  
info@stadtwaldfreunde.de  
www.stadtwaldfreunde.de  
Post:  
Kronsfordter Hauptstraße 80  
23560 Lübeck

Vorstand:  
Dr. Borris Welcker  
Thomas Böhm  
Claudia Andernach  
Dieter Untermann

Lübeck, den 1. Juli 2010

Bankverbindung:  
Commerzbank  
BLZ: 230 400 22  
Konto: 077 55 77

## Freunde des Stadtwaldes – Mitgliederbrief 1 / 2010

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde des Stadtwaldes Lübeck!

Der Wald kennt keine Hast, auch in dieser „hastigen“ Zeit. Und auch der Mensch kann sich für wichtige Dinge durchaus einmal Zeit nehmen. Dies soll nun keine schlechte Entschuldigung dafür sein, dass der erste Mitgliederbrief unseres Vereins erst im Hochsommer erscheint, sondern vielmehr die aktuell wichtigste Entscheidung für die Zukunft unseres Lübecker Stadtwaldes einleiten: In einem seit dem Spätwinter angelaufenen Verfahren wurde ein neuer Leiter des Bereiches Stadtwald gesucht – und in diesen Tagen gefunden: Mit **Knut Sturm** übernimmt einer der Väter des „Lübecker Konzeptes einer naturnahen Waldnutzung“ die Nachfolge von Dr. Lutz Fährser.

Damit haben alle beteiligten Gremien eine Wahl getroffen, die vor allem die konsequente Fortführung des „Lübecker Weges“ in der Bewirtschaftung seines Waldeigentums sicher stellt. Wir gratulieren Knut Sturm zu seiner neuen Aufgabe und wünschen ihm eine sichere Hand bei der Führung des Schiffes „Stadtwald Lübeck“ in leider wohl auch zukünftig stürmischen Kreuzseen aus Kommunalpolitik, Finanznot und vielfachen Ansprüchen an den Wald. Gerne wollen wir als Freunde des Stadtwaldes Lübeck ihn zum Wohle unseres Waldes dabei soweit möglich und gewünscht unterstützen.

Das Bild der stürmischen See leitet über zum Thema „Klimaschutz“. Dieser war im ersten Halbjahr 2010 das bestimmende Thema bei der AGU, in der entsprechend des Beschlusses unserer Hauptversammlung 2009 seit Dezember 2009 auch unser Verein Mitglied ist. So wurden vom Vorstand drei Sitzungen der AGU besucht und auch versucht, dass die Bedeutung städtischen Waldeigentums als Kohlenstoffsenke Eingang in das Klimaschutzkonzept der Stadt Lübeck findet. In einer sehr informativen und konstruktiven Sitzung am 28. Juni stellte sich der neue Umweltsenator Lübecks, Bernd Möller den anwesenden Mitgliedern der AGU vor, und stieg auch sofort in inhaltliche Fragen der Umweltsenatorarbeit für Lübeck ein. Hierzu hatte der AGU-Vorstand einen „10-Punkte-Plan“ vorbereitet, der gemeinsam in der Runde diskutiert wurde. Eckpunkte darin waren der Klimaschutz, die Biodiversität, die Umweltbildung und die notwendige Personalausstattung zur Verfolgung dieser wichtigen Bausteine einer nachhaltigen Stadtentwicklung.

**Wir arbeiten für den Erhalt unseres Waldes**



Der von Senator Möller dabei aufgestellte Grundsatz seiner Arbeit, „*Fachlichkeit vor Parteilichkeit, Gründlichkeit vor Schnelligkeit*“, und seine sehr ausgewogene Einschätzung der politischen und finanziellen Grundsituation in der Stadt mag manchem Anwesenden vielleicht etwas zu wenig offensiv erschienen haben. Es spricht aber auch dafür, dass der Fachbereich III sich nicht in Luftschlössern verirren und mit dem Kopf gegen Backsteinwände rennen wird. So deprimierend es manchmal auch ist – an der Realität kommt niemand vorbei. So gab es an diesem Abend keine „bahnbrechenden“ Versprechungen oder völlig neue Erkenntnisse, genauso wenig konnte aber Zweifel daran aufkommen, wie wichtig Herrn Senator Möller das Gesamtanliegen Umweltschutz ist.

Während aus unserer Sicht eine bestmögliche Waldbewirtschaftung sowohl dem Klimaschutz als auch der Biodiversität direkt dient, werden wir uns dem Thema „Umweltbildung“ sicher vor allem durch die weitere Unterstützung einer Walderlebnisstätte im Lübecker Stadtwald in Zukunft verstärkt widmen. Zunächst haben wir für das zweite Halbjahr 2010 vier Veranstaltungen vorgesehen, die an dieser Stelle bereits angekündigt werden sollen:

**1) Exkursion „Von der Heide bis zum Buchenwald“, Leitung durch Hans Rathje Reimers am Samstag, den 28. August 2010, Treffen um 9:00 am Holzhof Wesloe.**

Im Rahmen einer Exkursion zu mehreren Waldbildern rund um Lübeck (Fahrzeuge / Fahrgemeinschaften sind notwendig) sollen die natürliche Waldsukzession und eine greifbare Waldgeschichte dargestellt werden. Mitglieder und alle Interessierten sind hiermit herzlich zur Teilnahme eingeladen.

**2) Unterstützung des 9. Walderlebnistag Lübeck, am Sonntag, den 5. September 2010, ganztätig rund um die Katharineumswiese in Israelsdorf**

**3) Jahreshauptversammlung, voraussichtlich am Freitag, den 22. Oktober um 19:00 im Twiehaus, Lübeck-Israelsdorf**

Eine Einladung hierzu erfolgt gesondert. Wir hoffen, dass sich im Rahmen unserer Jahreshauptversammlung der neue Leiter des Bereiches Stadtwald vorstellen und uns seine Visionen für unseren Wald darlegen wird.

**4) Wintervortrag zu besonderen Aspekten der Lebensgemeinschaft Wald im Dezember oder Januar, voraussichtlich im Museum für Natur und Umwelt; Näheres wird später bekannt gegeben.**

Anliegend finden Sie außerdem das Protokoll unserer Jahreshauptversammlung 2009.

Wir wünschen Ihnen allen einen wunderschönen Sommer und freuen uns auf ein Wiedersehen!

Mit freundlichen Grüßen

*Borris Welcher* für den Vorstand